

## Declive y abandono 1964 – 1984

En diciembre de 1964, el Ejército devolvió el Hospital a la Fundación, obteniendo esta una indemnización, por haber tenido el Ejército ocupado el hospital durante veinticinco años. A pesar de todos los esfuerzos por mantenerlo abierto, terminó cerrándose a finales de la década de los 60.



En el Plan de Reforma Interior del Antiguo Ensanche de 1972, el Hospital es catalogado como edificio o conjunto arquitectónico a conservar.

En 1974 el patronato de la fundación declara que no dispone de medios económicos para la rehabilitación, defendiendo que al estar declarado Bien de Interés Arquitectónico no podía ser vendido ni derruido.

En 1979, el Ministerio de Cultura declaró el Hospital Monumento Histórico Artístico de carácter nacional.

En 1980 se produjo un movimiento vecinal y cultural para salvar el edificio de la destrucción y convertirlo en un centro de actividades asistenciales y culturales.



En 1984 la recién creada Comunidad de Madrid compra el inmueble en la tercera subasta pública, tras haber quedado desiertas las anteriores, al no pujar ni el Ayuntamiento de Madrid, ni la Diputación Provincial. Instalándose la nueva Consejería de Política Territorial.

La Iglesia, dedicada a Santa María del Silencio, y sus dependencias quedaron excluidas de la compra y hoy día siguen perteneciendo a la Fundación.